

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Sportausschuss	27.08.2020

### **Sportentwicklungsplanung: Umsetzung Modellprojekt Sportlabor**

Der Sport in Köln hat eine sehr starke ökonomische Bedeutung. Wie Prof. Dr. Robin Kähler et al (Gutachten zur Sportentwicklungsplanung Köln, 2019) ermittelten, lässt sich dieser auf ca. 900 Millionen Euro beziffern. Viele junge Menschen suchen daher, auch aufgrund des attraktiven Marktes, mit ihren Ideen den Weg in die Selbstständigkeit im Sportsektor.

Durch ein fehlendes Netzwerk und damit verbunden fehlender Erprobung der Ideen, scheitern leider sehr viele der sog. Startups sehr frühzeitig und können sich nicht weiter entwickeln. Im Rahmen des Modellprojektes „Sportlabor“ aus der Sportentwicklungsplanung soll daher der Innovationscharakter gebündelt und eine systematische und gezielte Förderung der Gründerszene im Sportsektor ermöglicht werden.

Zur Umsetzung des Modellprojektes hat das Sportamt mit der Deutschen Sporthochschule eine Kooperationsvereinbarung geschlossen. Die DSHS Köln ist Teil des Kölner Verbundprojekts „Fit for Invest by hgnc“ (hgnc = Hochschulgründernetz Cologne) im Rahmen des Förderprogrammes EXIST-Potentiale des Bundesministeriums für Wirtschaft und Energie und schafft mit ihrem Projekt „StarS“ (Starting Up with Sport Sciences) eine nachhaltige Aktivierung und Verankerung der Gründungskultur als starke Säule der Wissensvermarktung und Wissensvermittlung.

Zusammen sollen geeignete Maßnahmen zur Stimulierung und Unterstützung von Geschäftsideen und Unternehmensgründungen weiterentwickelt werden.

**Gez. Voigtsberger**